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Стенограмма выступления и ответов на вопросы СМИ Министра иностранных
дел России С.В.Лаврова на пресс-конференции по итогам переговоров с
Министром иностранных дел Судана Л.Аколем, Москва, 17 мая 2006 года

851-17-05-2006

С.В.Лавров: Уважаемые коллеги,

Мы провели переговоры с Министром иностранных дел Судана Л.Аколем. С
российской стороны мы подтвердили нашу искреннюю и твердую
заинтересованность в стабильном, едином и процветающем Судане. Важным
прорывом в достижении этой цели стало подписание 9 января прошлого года
всеобъемлющего мирного соглашения, которое положило конец многолетней
кровопролитной гражданской войне между Севером и Югом страны.

Россия активно участвует в миротворческой операции ООН, развернутой в
поддержку этого соглашения. В этой операции задействованы наши военные
наблюдатели, гражданские полицейские, и в последние недели в Судане
развертывается вертолетная группа российских Вооруженных сил в составе порядка
200 военнослужащих и 4 машин.

Еще одним важным событием по прекращению конфликта в Судане и стабилизации
там обстановки стало подписание 5 мая этого года Соглашения в Абудже между
правительством Судана и одной из оппозиционных групп в Дарфуре.

На недавнем заседании СБ ООН на уровне министров иностранных дел по этому
вопросу Россия вместе с другими членами Совета высказалась в пользу скорейшей
универсализации этой договоренности с тем, чтобы она охватывала и две
остающиеся оппозиционные группировки в Судане. Мы всегда активно
поддерживали миротворческую миссию Африканского союза в Дарфуре и
подтвердили свою позицию вчера, когда СБ ООН принял резолюцию о возможной
трансформации этой миссии в миротворческую миссию ООН. По нашей инициативе
в резолюции четко зафиксировано, что такая возможная трансформация должна
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осуществляться в тесной консультации с правительством Судана и с Африканским
союзом. Именно так необходимо осуществлять резолюцию.

Мы будем продолжать поддерживать суданское правительство, Африканский союз,
усилия мирового сообщества, направленные на то, чтобы обеспечить суверенитет,
территориальную целостность Судана, стабильность и безопасность в регионе в
целом.

Мы также взаимодействуем с Суданом по вопросам урегулирования различных
конфликтов на Ближнем Востоке, включая палестино-израильские отношения,
ситуацию вокруг Сирии и Ливана. Мы заинтересованы в скорейшем урегулировании
многочисленных проблем в Ираке.

В двустороннем плане мы рассматриваем Судан в качестве весьма перспективного
партнера России. Сегодня мы говорили не только о продолжении нашего весьма
интенсивного политического диалога, но и о необходимости поднимать уровень
торгово-экономического сотрудничества. Уже осуществляются проекты в сфере
энергетики, поставки из России в Судан машино-технической продукции,
авиационной и автомобильной техники. У бизнес-сообществ двух стран есть
взаимный интерес к углублению этих связей. Сегодня в ходе визита г-на Министра
сопровождают представители суданского бизнеса. Состоятся встречи в
Торгово-Промышленной палате, которые вместе с активизацией деятельности
созданного недавно Делового совета между двумя бизнес-сообществами помогут
поднять наши торгово-экономические связи на новый уровень.

Восстановление Судана, конечно, потребует реализации многих инфраструктурных
проектов. Здесь также есть перспективные планы в контексте участия российских
организаций в развитии железных дорог Судана. Уверен, что наши сегодняшние
переговоры помогут продвигаться по всем этим направлениям.

Вопрос: Вы вчера поясняли суть приглашения президента Ирана на саммит ШОС,
но вчера выступил официальный представитель Госдепартамента с просьбой к
России объяснить его. Не могли бы Вы это прокомментировать?

С.В.Лавров: Я этой просьбы не видел, но могу повторить только то, что я сказал
вчера. ШОС является организацией, в которой есть члены и наблюдатели. У ШОС
есть правила, по которым эта организация работает. Саммит, который состоится
через месяц в Шанхае, будет проводиться на основе действующих в ШОС правил и
процедур. Думаю, что такой подход будет применяться в отношении любой другой
организации, которая собирается в том или ином регионе мира на основе своих
собственных правил.

Вопрос: Поддержит ли Россия предложения США об угрозе введения санкций в
случае, если Тегеран откажется от мирной инициативы по решению ядерной
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проблемы Ирана?

Поддерживает ли Россия идею о создании миссии ООН? Как убедить Судан в
необходимости этого шага?

С.В.Лавров: В том, что касается Ирана, как и в отношении любой другой
конфликтной ситуации, не думаю, что попытки сразу рисовать негативные сценарии
приведут к успеху. Поэтому, прежде чем думать о том, как наказать Иран за то, что
он может отказаться от чего-то, надо сосредоточиться на поиске таких решений,
которые вовлекли бы Иран в диалог. Встреча 8 мая в Нью-Йорке между
представителями «евротройки», США, России и Китая, хотя и заняла много времени,
пришла к общему согласию о необходимости предложить Ирану именно
переговорный процесс, который будет основан на взаимовыгодных предложениях.
Сейчас такие предложения готовятся. Мы будем поддерживать такой подход.
Рассчитываю, что Иран откликнется на него конструктивно. По крайней мере, это,
по нашему убеждению, единственный путь урегулировать ситуацию. Я рад, что
господствовавшая в некоторых западных столицах логика изоляции Ирана все-таки в
результате, в том числе и нью-йоркского раунда переговоров, сменилась на
понимание необходимости пойти по пути переговорного решения.

Что касается вопроса об операции в Дарфуре, то я уже касался его в своем
вступительном слове. Никто не собирается убеждать Судан. Резолюция, которая
принята, предполагает возможность трансформации операции Афросоюза в
операцию ООН. Подготовка к такой трансформации должна осуществляться в
тесной консультации с правительством Судана и с Африканским союзом. Думаю,
это говорит само за себя. Теперь ее нужно выполнять.

Вопрос: Как будет действовать Россия в поддержку палестинского народа после
встречи В.В.Путина с М.Аббасом?

С.В.Лавров: Для того, чтобы выполнить решения международного сообщества о
создании государства Палестина, необходимо прежде всего помочь палестинцам
выступать единым фронтом. Здесь, как и в случае с Ираном, о котором мы только
что говорили, попытки изолировать, в данном случае ХАМАС, контрпродуктивны и
крайне опасны. Считаем, что все усилия международного сообщества должны быть
направлены на содействие консолидации всех палестинских политических сил,
которым отдали голоса палестинцы на недавних выборах, сначала президентских, а
затем парламентских.

Стремление изолировать ХАМАС, попытки отказать палестинцам в помощи играют
на руку только тем, кто не хочет, чтобы Палестинское государство было когда-либо
создано. Такие попытки противоречат позициям мирового сообщества, «квартета»,
СБ ООН, которые заключаются в том, что нам всем необходимо работать для
достижения того дня, когда два независимых государства – Палестина и Израиль –
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будут сосуществовать в добрососедстве и безопасности.

17 мая 2006 года

 


